
 

口頭質詢

施家倫議員

就環保規劃及源頭減廢問題提出口頭質詢

　　為應對氣候變化，實現碳達峰、碳中和，內地早於去年提出，
力爭於2030年前達到二氧化碳排放峰值，並努力爭取2060年前實現
碳中和。為此，本澳亦不能獨善其身，更要將國家綠色發展理念、
現代治理理念帶進澳門，推動澳門更好地融入國家治理體系，提升
城市治理水準，助力澳門多元產業發展。
　　要做好環保工作，需要從各方面共同努力，根據環保局公佈的
《澳門環境狀況報告2020》顯示，本澳政府將會加大環保項目的投
入和力度，並藉粵港澳大灣區發展，就源頭減廢、節能減碳等領域
引進創新環保科技、創設多元化平台和合作模式，以提升企業及機
構的環境管理水平。
　　另一方面，引導和鼓勵本澳廣大居民和業界更積極地投入減廢
回收、保護自然、節約資源等環保行為亦是十分重要。事實上，鄰
近多個地區均推出除宣傳以外，更具針對性的管理及協調措施，如
香港政府提出“綠色能源目標”，並規定在2024至2025年間將政府
建築物和基建設施的能源表現提升6%，以身作則；亦有新加坡、
內地城市通過將綠色理念融入居住環境，建設“綠色大廈”，進一
步為市民提供舒適宜人的居住環境。

　　為此，本人提出以下質詢：
　　一、施政報告顯示有關當局會在今年內完成《澳門環境保護規
劃（2021－2025）》編製工作，請問新一輪5年環境規劃會如何與
國家碳中和願景相對接，制定本澳碳中和方案？
　　二、隨著粵港澳大灣區發展的重大機遇，政府引進了哪些創新
環保科技、創設多元化平台和合作模式，會如何提升企業及機構的
環境管理水平？
　　三、要做好環保工作，就要做好源頭減廢，節能減排，政府在
這方面會否參考鄰近地區，推出針對性措施，如以大廈為單位，支
持大廈管理機構開展垃圾分類回收、優化居住環境等，以做到環保
政策的真正落地有效，共建綠色節能大廈？
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